
 １１月６日、府職労・病院労組

は、「２０２３年秋季要求書」を

提出するとともに、今年の夏か

ら継続交渉となっていた非常

勤職員への一時金（ボーナス）

支給を求めて団体交渉を行い

ました。 

---------------------------- 

２１人が思いを伝える 
 交渉には、急性期・総合医療

センター、国際がんセンター、母

子医療センター、はびきの医療

センターから非常勤職員を含む

２１人が参加しました。 

 交渉の冒頭、病院労組の山本

委員長は「これまでも非常勤職

員の一時金支給はじめ、待遇改

善を求めてきた。非常勤職員は

同じ病院で働く職員であり、常

勤職員といっしょに病院を支え

ている。非常勤職員に一時金を

支給するよう強く求める」と述

べ、病院機構の考え方を質しま

した。 

 病院機構は「厳しい経営状況

であり、現時点では支給するこ

とは困難」との回答をくり返しま

した。  

これに対し、病院労組は「諸

手当は大阪府に準ずる」という

労使間のルールにも反している 

 

うえ、経営を理由に、非常勤職

員だけボーナスを出さないとい

うのは明らかな差別であり、絶

対に許せないと、徹底的に追及

しました。 

参加した全員がどんな思いで

仕事をしているかを発言し、あ

らためてボーナス支給を強く求

めました。 

病院機構は「検討している

が、現時点では回答できない」

との回答を繰り返したため、病

院労組は「次回の交渉までに回

答せよ」と伝え、交渉を終わりま

した。 

次回の団体交渉は１１月１４日

（火）１５時３０分より行います。 

非常勤職員へのボーナス支

給をはじめとする待遇改善、賃

金引上げ、スタッフの増員、休

暇制度の拡充などの要求実現

をめざし、職場から多くの組合

員の参加をお願いします。 

 

労働組合に加入し 
みんなで実現しよう 
私たちの給料や労働条件は、

勝手に良くなることはありませ

ん。声をあげ、交渉してこそ実現

します。そして、実現したことは

全ての職員に適用されます。 

みんなの願いをみんなで実現

するのが労働組合です。加入す

る人、声をあげる人が増えれば

増えるほど、大きな力を発揮す

ることができます。労働組合に

加入していない人は、この機会

に加入してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

病院労組 
だより 
府職の友号外 

２０２３年１１月６日 

府立病院機構は 

非常勤職員を差別するな！ 
ボーナスを支給せよ!! 

府職労への 
加入はこちら 

      



【交渉での発言（抜粋）】 
 
私にはボーナスがない 
わかっていても落ち込む 
✿病院で非常勤職員の時給引上

げがありましたが、私の職種はあり

ませんでした。その理由を聞くと

「優先度の低いものは見送った」と

言われ、とてもショックを受けまし

た。１０年間働いていますが、この１

０年間を否定されたように感じまし

た。非常勤職員の待遇を改善して

ください。（国際がんＣ、臨床検査

技師・非常勤） 

 

✿非常勤と常勤の格差がありすぎ

ます。同じ職場で同じ職業をして

います。これは人権問題です。ボー

ナスもない、昇給もない、有給すら

取れない状況です。常勤職員には

子ども休暇や特別休暇があるの

に、私たちにはありません。「考え

る、検討する」ではなく、ぜひボーナ

ス支給してください。（急性期・総

合医療Ｃ、看護助手・非常勤） 

 

✿常勤と非常勤の業務は同じで

す。有給が取れない中で年末年始

もがんばって働いていました。一時

金は、他の病院でも支給されてい

ると聞きます。府立病院機構では

出ない。それは差別だと思います。

「検討する、考えている」だけでは

なく、絶対に出してほしいと思いま

す。（急性期・総合医療センター、

看護助手・非常勤） 

 

✿看護助手として働いて１０年目に

なります。ボーナスも退職金もあり

ません。働けど働けど生活は苦し

いです。ボーナス支給日には同じ

病棟の看護師さんたちは「今日は

ボーナスだ」と言

って顔がほころ

んでいます。でも

私にはありませ

ん。わかっていて

も、やっぱり落ち

込みます。（急性期・総合医療Ｃ、

看護助手・派遣） 

 

✿以前、別の病院で働いていまし

た。そのときはボーナスがあり、退

職金ももらえました。本当にありが

たかったです。でも、それって当た

り前なんですよね。府立の病院で

働いて４年になりますが、相変わら

ずボーナスは出ません。退職金も

ありません。患者さんの下の世話

も一度も嫌だと思ったことはありま

せんし、この仕事を誇りに思ってい

ます。どうかボーナスを支給してく

ださい。（急性期・総合医療Ｃ、看

護助手・非常勤） 

 

✿コロナ病棟で勤務し、忙しい毎

日を送っています。ヘルパーの配

置もなく、すべて看護師が行ってい

ましたが、やっと非常勤のヘルパー

が配置され、協力し、支え合って業

務をしています。非常勤職員にボ

ーナス支給がないのは差別だと思

います。非常勤職員の方とこれか

らも頑張っていきたいので、どうか

よろしくお願いします。（はびきの

医療Ｃ、看護師・常勤） 

 

非常勤職員も 
病院を支える大切な仲間 
✿母子センターには保育士が多く

働いています。先日、ある保育士の

方は「非常勤職員が多く、ボーナス

も出ない」という話をしていました。

保育士の方がいないと子どもたち

に十分かかわれません。一緒に働

く仲間、子どもたちのためにも一緒

に頑張りたいです。（母子医療Ｃ、

看護師・常勤） 

 

✿いろんな職種の人が病院を支

え、患者さんを支えるチームになっ

ています。非常勤職員も大切な仲

間の一人です。いなくなったら困り

ます。「他の病院の状況を知って転

職しようか、やめようかなと思って

いる」という話を聞くと、すごく悲し

くなります。実際に辞めた方もいま

す。優秀な人材がいなくなるのは、

病院としてもすごい損害だと思い

ます。ぜひ、大幅な改善を早急にお

願いします。（国際がんセンター、

看護師・常勤） 

 

✿病院の電話番号表を見ても非常

勤の医師がものすごく多いことが

わかります。常勤の医師よりも早く

来て、他のところへバイトにも行っ

てます。それは、ボーナスも出ない

し、給料も安く家族を養っていかな

いといけないからです。待遇があ

まりにも悪く、バイトにも来てくれな

い状況もあります。（母子医療Ｃ、

看護師・常勤） 

 

✿患者相談支援センターで勤務し

ています。仕事内容も常勤と非常

勤の違いはなく、ただ勤務時間数

だけが少し違うというだけです。非

常勤職員の方々も安心して働ける

ような職場になってほしいと思いま

す。私たちの職場は非常勤職員の

方々がいないと仕事が回りませ

ん。本来ならば常勤職員にするべ

きです。（国際がんセンター、社会

福祉士職・常勤） 

 

非常勤職員を増やして 
安く使うのはおかしい 
✿非常勤職員を増やして安い賃金

で使って、本当にずるいと思いま

す。本来であれば常勤職員として

雇用すべきです。せめて、ボーナス

支給とか給料引上げぐらいは、す

ぐにしてください。（急性期・総合医

療Ｃ、助産師・常勤） 

 

✿「考えます、考えます」と繰り返し

ていますが、この問題は今に始まっ

たことではありません。私たちは何

年も前からずっと言い続けていま

す。考えるだけで何もやってくれて

いないではないですか。（急性期・

総合医療Ｃ、看護師・常勤） 


